
10月の定例作業日(10/31)、

10月になっても、昼間は夏の

ような暑さになる日も多く、

本当に変な天気が続いていま

したが、定例作業日は前日の

晴れ模様とは打って変わり、

曇がちで時おり陽の射すへん

な天気でした。 

当日の参加者は 22名(うち 1

名は若干遅れてゴミ班へ、他

1名はさらに遅れて林内班と

合流(差し入れ･昼食会)参加。

ゴミ班:7名、林内班:15名。 

*東西通り東端から東京狭山

線に向かうところは、倒木と

草に覆われてしばらく通れな

かったのですが、秋も深まり

草が枯れてきたので、倒木を

よけながらなんとか通れるよ

うにしました。 

*湿地は相変わらず、水は溜

まっていません。ほとんど乾

いた状態でした。 

*桜木神社通りの、公園区域

内に、バーベキューの残骸と

思われる腐った肉の塊が一袋

捨ててありました。 重たー

い､くさ～～～ィ！ 

林内班は、B地区Ⅰ期区域

(原っぱ広場北側)での作業。 

ゴミ班のコースは、東西通

り～東京狭山線～サッカー場

～サッカー場通り～湿地～桜

木神社通り～第二駐車場～旧

管理棟です。コース記号は、

イ-K-L-I-F-G-O-a-a’-k-i-ロ

-C-B-W-b’-b-g-g’-A-d-N-K 

となります。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 [10/31作業参加者集合写真] 
 

まずは、林内班の三浦さんか

らの報告です。 

『定例活動日の 10 月 31 日は

最高気温 21 度、晴れと活動日

和となった。 

今年の紅葉は余り綺麗ではな

い。今夏の異常とも言える猛暑

と、ここにきて例年のような寒

暖の差が少ない影響もあるのか

も知れない。我が家の「モミ

ジ」は夏場に枯れて葉を落とし

たが、今頃新芽がでてきたし、

街路樹の辛夷は落葉の季節なの

に青々と葉をつけたまま、鉢植

え「柏葉あじさい」だけが僅か

に紅葉の彩りを見せているだけ

だ。温暖化の影響とは思いたく

はないが自然が織りなす紅葉が

見られないのは残念だ。 

この日集まったのは少し遅れ

て参加の人も含め 22 人と多か

った。今日も企業の公共貢献の

男女 4 人の参加があり今日で延

べ人数 86 人目となる。 

作業態勢はゴミ収集班 7 人、

林内班 15 名の構成となった。 

林内班の作業地は、前々回か

ら 6 年前に着手した場所に戻っ

て今回が 3 回目となる。最初の

2 回は腰高の草が一面に繁茂し

刈り払い作業も大いに難儀した

が、3 回目となるこの日の作業

地はさらにその奥方向に踏み込

んだ藪一帯だ。見た眼には容易

に片付くかなと思ったが、意外

にもブッシュが密に繁り、その

中には大きな落下枝が多く散在

し作業は殊の外難航した。6 年

の歳月の経過により笹竹や灌木

が覆い繁り奥の見通しがきかな

い程大きく生長し、刈り払い機

4 台稼働させたが落下枝が邪魔

し思ったように進まず難儀し

た。人間の想像を超える自然の

回復力の凄さには目を見張るば

かりだ。 

作業は刈り払い機 4 台による

藪の刈り払い、チェンソーは太

く長い落下枝の処理、鎌や鋸に

よる藪の伐採そして運搬、10

人の人力と機械運転 5 人の総勢

15 人のコンビネーションのお

陰でかなりの作業量をこなすこ

とが出来た。それでも予定した

エリア全部は出来ず残ってしま

ったので次回作業回しだ。最高
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秋？ まだ夏？ そんな 10 月の作業は･･･､ 



気温 21 度晴れという天気もあ

って、大汗もかかずに終えられ

たのは何よりだった。 

この日作業していて気になっ

たことは、思った以上に落下枝

が多かったことだ。ナラガレ病

で枯れたコナラがまだ残ってお

り「カシノナガキクイムシ」に

よる被害の影響がこんな状況を

生んでいるとは驚きだ。立ち枯

れしたコナラの木は未だ残って

おり、そう長くないこの先、い

ずれは自然に倒れるか風により

落下する恐れが想定される。如

何にも危険だ。応急対応として

せめて根元近く切断し林内に横

倒ししておくだけでも不意の倒

木や落下の危険度はかなり軽減

されると思われるので、是非検

討願いたいと強く望みたい。予

算措置上難しいとの判断がある

とは充分理解するが、不測の事

故が起こってからでは遅いので

市公園課による早期判断決断を

強く望みたいと考えます。』 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

[10/31 林内作業-1] 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

[10/31 林内作業-2] 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

[10/31 林内作業-3] 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

[10/31 林内作業-積出し] 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

[10/31林内班集合写真] 
 

次いで、ゴミ班の水島さんか

らの報告です。 

『もう木々が色付きはじめ

て、秋が感じられるかなと思い

ながら歩き出しましたがまだま

だで、来月には期待できるかな

と頭に思い描いていました。 

東西通りを突き当りまで来て

左に折れて、さあ道作りの開始

です。倒木と竹と雑草が覆われ

ていて苦戦しました。 

田中さんが鎌で雑草を切り取

りそれを整理して、皆で大小の

倒木をかたずけながら作業をし

ましたがなかなか思うようにい

かず、ほんの少しずつしか前に

進みませんでした。 

それでも人が通れるようにと

道を作りながら続けましたが、

狭山線の道路までたどり着く前

に、深澤さんから「この辺で休

憩！」の号令が出ました。 

田中さんはすでに汗でびっし

ょり、私も腰に痛みが感じられ

てきていたのでいつもより早い

休憩にほっとしました。 

何とか人が通れるようにまで

出来て、それから狭山線沿いに

歩きましたが、さほどのゴミも

見つからず湿地に着きました。 

右の写真のように

湿地の真ん中に立

っている小さな桜

の木は葉が黄色く

色ついていまし

た。 

これが来年には緑の葉を付け

て 4 月になればきれいな桜が咲

くことを瞼に描いて、湿地の中

を一巡りしました。 

桜木神社の近くに、バーベキ

ューの残骸と思える腐った肉の

塊とゴミが投げ捨てられている

のが見つけられました。 

悪臭はするし酷いものです。 

最近はゴミが少なくなってき

てマナーが良くなってきたと喜

んでいたのですが、だいなしで

残念です。 

さて、「所沢カルチャーパー

クを考える未来会議」第 1 回が

10 月 21 日に開かれ、「ふるさ

と公園応援隊」からは、深澤さ

ん、フミリンさん、上新井のフ

クミさんと水島が参加しまし

た。 

会議では、4 人が別々のグル

ープに加わり意見を述べ、この

会議が着々と進んできているよ



うに感じました。 

第 2 回が 12 月に開催される

ことも決まっています。 

これからの進め方に注目して

いくとともに、その具体的な進

展に大いに期待したいと考えて

います。』 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

[10/31 道を切り開く] 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

[10/31 なんとか通れるように] 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

[10/31 ゴミ班集合] 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

[10/31 ゴミ集約] 

10月の第二作業日(10/12)、 

秋晴れとなった当日の参加者

は、12名(うち 1名はラヂヲ体

操まで)。ゴミ班 4名、林内班

7名(うち 1名は途中？)。 

林内班は、9月にひき続き、

B地区Ⅰ期区域(原っぱ広場北

側)での作業。 

ゴミ班のコースは、東西通り

∼サッカー場通り～サッカー場

～東京狭山線沿い(東京方向(道

路下)～もどって開発交差点～

湿地～霊園通り～桜木神社通り

～第二駐車場～旧管理棟。 

コース記号はイ-K-L-I-F-a’

-a-P’-O-P’-a-P-E-S-R-C-i-

ロ-C-U-C-B-W-b’-b-g-g’-A-

d-N-K となります。 

特記事項は、①湿地はやや湿

り気がある感じでした。湿地周

辺は彼岸花が咲いていまし。②

新園路、東西通りの東側、湿地

などの刈り込みがされていまし

た。なおこの日は晴天にも恵ま

れて、多数の園児たちが遊具施

設で楽しんでいました。 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

[10/12 作業開始前集合写真] 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

[10/12 林内作業] 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

[10/12 ゴミ班集合写真] 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

[10/12 ゴミ集約] 
 

～～～～～～～～～～～～ 

水島さんの報告にもありま

したが、10/21に第 1回未来

会議が、現地見学を兼ねて、

カルチャーパークで開かれま

した。12/9 には市役所の会議

室で第二回の会議が予定され

ています。カルチャーパーク

が、里山の自然を生かし育て

て、所沢の原風景を未来につ

なげられるような公園とする

ため、尻切れトンボにならな

いようにしましょう。 

ところで、今年の夏は異常

な暑さということもあって、

遊具の利用者は土日でもほと

んど見られなかったようです

が、ここにきて猛暑が収まり

だしたためか、遊具利用者も

増えているようです。一方、

宿泊キャンプ場の方は、真夏

の間も盛況で、秋になっても

その傾向は続いているようで

す。(ミッチャン記) 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

  

感染予防対策、 

・間隔をとっての行動。(体操･

作業) 

・マスク着用：各自の判断とし

ます。 

・作業間隔の短縮・水分補給。 

・使い捨て手袋または終了直後

に洗える手袋など使用(特にゴ

ミ拾い)。 

なお、石鹸・消毒用アルコー

ルは準備しています。 

コロナ対策の基本について 

WHO は「国際的に懸念される公衆衛生上の緊急事態」の宣言

を終了しましたが、同時に「ウイルスは命を奪い続け、変異

も続けている。宣言の終了をもって各国は国民に、新型コロ

ナは心配ないというメッセージを送ってはいけない」と述べ

ています。なお、まだパンデミック宣言は終了していませ

ん。 

ということで従来の予防策に準じた行動を基本とします。 

新型コロナ発生時の対応策 

①毎回参加者名簿(連絡先電話

番号入り)を作成する。 

②次の場合その都度、代表へ連

絡する。(発信元は伏せて参加

者に知らせる) 

イ.症状があり、検査を受けた

時。 

ハ.検査結果と医師・保健所な

どの指示 

③陽性者が出た場合、求められ

れば、参加者名簿を保健所・

公園課に提出します。 

 

11月以降の作業予定日- 

 

11/14(火)   11/28(火：定例)    12/12(火)     

12/26(火)10 時から懇談会(生涯学習推進センター101)、 

12 時から忘年会予定。 
 

2024 年 

1/11(木)  1/30(火：定例)    

2/13(火)  2/27 (火：定例)   

3/12(火)  3/26(火：定例) 

 

*3 月の中～下旬に応援隊の総会的懇談会を実施します。 

11月の作業予定 
定例作業日：11 月 28 日（火） 

第二作業日：11 月 14 日（火) 

作業時間：9：30～11：30 

＊作業内容: 

ゴミ拾い･林内作業 

＊持ち物：手袋､タオル､雨具、

飲み物､念のため、保険証・

お薬手帳など 

11/28は弁当(作業終了後昼食会) 

荒天など天候不順の場合は、

事前に中止連絡しますが、微妙

な場合現地にて判断します。 

判断に迷うときは、深澤まで

[090-8014-3310]連絡下さい 。 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地点名 イ  現在のデイキャンプ場 

ロ  湿 地 

ハ  現在のサッカー場 

セ  特養、グループホーム 

ス  産 廃 

E  交差点「開発」 

  W’  交差点「牛沼」 

通り名 X-E-X’ 県道東京狭山線 

W”-A-W’  市道 カルチャーパーク通り 

Y-W’-Y’  国道  

園内通り名 

（仮称の 

たたき台です） 

A-B-C-E   桜木神社通り 

D-C  霊園通り 

C-F  サッカー場通り 

B-L-K  中央通り 

L-F-G  東西通り(L-F:フラワー通り) 

G-H  東通り 

K-J-I  農道 

I-H 産廃裏通り 

カルチャーパーク周辺平面図 
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園内の通りの名称は仮称(たたき台)です。 

皆さんからの御意見をお寄せください。 

カルチャーパーク周辺 名称 
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＊この「応援隊」は 

所沢市民大学 18 期「都市の

環境」講座の受講生が呼びかけ

て始められました。 

“所沢カルチャーパーク”

が、「平成 11 年度基本構想」

にのっとった公園として発

展・整備されるように見守り、

応援してゆくことを目指し、

2011 年 10 月より活動をはじ

めました。 

定例作業は毎月最終火曜日 

まずはゴミ拾いと散策から

取り組んできましたが、現在は

「森の再生」をも念頭に置き、

作業内容も広げています。 

どなたでも参加できますの

でお気軽にどうぞ。 

追加の予備作業日について

は、「かわらばん」でお知らせ

します。 

＊お願い 

「かわらばん」の発行は、定

例作業日(毎月最終火曜日)の

翌月 10 日となっています。 

参加された皆様、写真や感想

メモのあるかたは、翌月の５日

までに深澤まで送ってくださ

い。よろしく。 
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